
弟弟没担当 寒了父母心

96339记者热线

从小到大，泉州的 L 女士总是
被父母耳提面命地告知要对自己的
弟弟好。这些年，她时不时地补贴弟
弟，父母更是不留余地帮衬着他，可
弟弟却寒了父母的心，父母终于醒
悟，决定放手离开，希望他以后能够
有所担当。近日，L 女士致电 96339
讲述她们家的故事。
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本期主持：
泉州网

泉州网的“民声有约”栏目是一个
旨在体现“网民有所呼 部门有所应”的
网络沟通平台。我们将定期把网民关切
的问题和职能部门的回应摘录推出，以
期引起更多的关注、更多的参与，凝聚
正能量，助推和谐社会的构建！

温馨提示：各位网友在通过“民声有
约”平台反映问题的时候，请尽量写明发
生的具体地点，并留下手机号码等有效联
系方式，以便相关部门进行回访，了解并
确认事情详细情况。 （周旋洁 整理）

弟弟从小备受宠爱
把一切都不当回事

我父母生了两个孩子，我是家中的
老大，今年36岁，弟弟比我小6岁。父母
总是对我说，弟弟是我唯一的弟弟，我
一定要对弟弟好。

我学习比较自觉，学习成绩好，没
让父母操心过，高考后考上了本地一所
不错的大学，毕业后就直接留在本地工
作，并结婚生子。而弟弟因为从小被父
母宠爱，想要的东西非常容易得到，所
以他把一切都不当回事。

弟弟读完职高后，父母托亲戚帮他
找了一份工作，可他干了不到一个月就
不干了，说太累了。当时父亲发了好大
一通脾气，可惜弟弟谁的话都不听。后
来弟弟出去打工，也是三天打鱼两天晒
网，还需要我时不时地补贴。

凑钱买小车充门面
帮助弟弟找到媳妇

一晃弟弟到了适婚的年龄，父母四
处托人给他介绍对象，但是都没有找到
合适的人。

2020年夏天，父母突然把我叫回娘
家，我一到家才知道，原来是弟弟要买
一辆小车，可是他自己又没有钱，于是
一家人一起商量凑钱帮他买车。可我心
里清楚，其实这没有什么好商量的，父
母就想知道我能拿出多少钱。

我结婚才两年，自己的小家本来就
不富裕，家里的负担也比较重。可当父
母问我能拿出多少钱时，我也只能硬着
头皮说道，我只能拿出1万元。他们听到

后，虽然没说什么，但是脸上明显有点
不悦。

最后还是父母拿出6万元，才凑够
了买车的钱。他们还对我解释道，弟弟
早已到了结婚的年纪，女朋友八字还没
有一撇，给他买辆车充门面，比较有面
子，也能更快地找到媳妇。

弟弟婚后仍在啃老
父母依然抱着希望

这些年，我陆陆续续拿给娘家10多
万元。我跟我老公交往的时候，他已经
清楚知道我家的情况，所以对于我拿钱
给弟弟，他没有把不悦摆在明面上，但
心里多少会有些不痛快。

前年年初，我们要买房，还差一点
点钱，所以我们找了父母要了6万元。母
亲拿钱给我们后，说等我们有钱了，要
早点把钱还给她。我老公反驳道，之前
给弟弟买车及其他补贴的，我们一共出
了十多万元。没想到，母亲却说，那些钱
弟弟早就花出去了，叫我们不要想着还
钱的事，而且我们作为姐姐、姐夫，本来
就应该多帮衬一下弟弟。我们非常生
气，可也没办法。

也是在前年，弟弟找了一个对象。
可这时他却不出去打工了，没钱了要么
找父母要，要么找我要。半年后，弟弟准
备结婚，女方要在城里买房，还要10万
元彩礼。父母手里的钱不够，还是我支
援了几万元才凑足。当时父母想的是，
这样一个不着调的儿子，等结婚了，有
个媳妇管着，就会好一些。没想到，弟弟
婚后不仅没有变好，反而跟他老婆一起
不出门工作了，没钱了就找父母要。这

时候，父母又盼着，弟弟当父亲后能成
长起来。可惜又让他们失望了，就算是
有了孩子，弟弟和弟媳还是照样啃老。
看着父母头上的白发越来越多，我心疼
他们，所以总是补贴他们。

父母终于醒悟过来
希望弟弟有所担当

大概是弟弟不着调的事情做得太
多了，父亲开始醒悟，让我不要再给他
们钱，要不然又会被我弟弟拿走。

去年年底，父亲因病去世。他在去
世前跟我说过，等他过世后，让我带着
我母亲离开，不要再管我弟弟了。他还
告诉我母亲，不要再同情我弟弟了，这
是害他们。

父亲去世后，我问母亲要不要跟我
走。刚开始她老人家还不愿意，仍留在
老家照顾着我弟弟一家三口。直到今年
年初，母亲生了一场大病，弟弟把她扔
在医院，根本不管，也不交钱，她的心才
彻底寒了。后来，我带着母亲去治疗，她
病好后，就决定留在我家。

今年7月，我老公得到一个机会，要
调去外地工作，征求我的意见。我做了
一个决定，全家搬去外地。我对母亲说，
要是留下来，就回去跟我弟弟一起生
活，如果愿意跟我走，以后我会给她养
老送终。最终，她打算跟我一起走。她
说，她以前眼界太窄了，总想指望我弟
弟给她养老送终，现在发现根本指望不
上，而且还害了我弟弟，真是后悔。希望
她的离开，能让我弟弟慢慢懂事，有所
担当。

（柯丽娟/整理 洪志雄/插图）
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恬洲东路

井盖已更换
戴先生来电：在丰泽区恬洲东路丰泽

区第五实验小学旁边，有一个井盖破损很
严重，这个路段每天都有很多家长骑电动
车接送孩子，因此存在一定的安全隐患。

泉州市城管监督指挥中心接到96339
来电后回复：我们已登记信息，会进行处置。

96339回访时，戴先生回复：破损井盖
已经更换，感谢 96339 的关注。

金亚花园

路灯亮起来
林先生来电：丰泽区泉秀街道华丰社

区金亚花园墙壁上，有一盏灯出现故障，已
经多日无法正常照明。

泉州市城市管理综合考评中心接到
96339来电后回复：我们会督促管养单位
处理。

96339回访时，林先生回复：该路灯已
经修好，重新亮起来了。

五星街

路面修补了
张先生来电：鲤城区常泰街道五星街

55-9号附近的路面破损严重，沥青石子脱
落，车辆经过很是颠簸。

泉州市城管监督指挥中心接到96339
来电后回复：我们会转给相关部门处理。

96339回访时，张先生回复：破损的路
面已用沥青修补。

（石伟琴 张小玲 柯丽娟 整理）

■建议补植绿化树

泉州市园林绿化中心：

将视情统筹考虑
黄先生来电反映：泉州市区温陵北路从

汉唐天下到仁风新村松林社区路段，上次
台风天气一些绿化树被刮倒，只剩下树墩，
后来部门挖走树墩，铺上了地砖。但我认为
绿化树可以为行人遮挡烈日，建议补植。

泉州市园林绿化中心绿化科回复：这段
路原先种植的是木棉树，很多市民向我们
反映树木产生飘絮影响生活环境，因此就
未再补植。之后我们会让相关人员到现场
勘察，统筹考虑可否改种其他绿化树。

■铁板松动哐当作响

泉州万投集团：

将尽快焊接铁板
郭先生来电反映：我是洛江区双阳街道

南益刺桐春晓小区业主，我们隔壁阳江小
区地下停车场的路口处有一块铁板常年松
动，车辆过往时就哐当作响，特别是夜深人
静时分，声音特别大。我家住在十几楼，门
窗都不敢开。

泉州万投集团有限公司回复：路口处有
一条明沟，为方便车辆经过，放置了铁板，
可铁板经过车辆不断碾轧，已经变形，所以
才会产生声响。阳江小区的物业由我们集
团代管，目前我们已联系好施工工人，他们
会尽快过来焊接铁板。

■工人未拿到工资

泉州市浔江小学：

已让施工方处理
网友“胖坦克3417674762”反映：我

们在泉州市浔江小学做操场绿化，如今工
程已照工期全部做完，草皮也全部铺完，可
是施工单位却不给我们工钱。我们几个工
人年事已高，平均年龄都在六七十岁，平时
无固定收入，生活困难。

泉州市浔江小学回复：学校的操场绿化
是包给一家建设单位施工，目前工程已完
成施工，一些后续项目还在处理中。该项目
中标价 1372 万元，我们按照合同要求逐步
划拨工程款，目前已经支付了 85%的工程
款，等工程结算完会付完 93%的工程款，此
后再逐步付清。我们学校也关注到这件事，
但这件事是工人和施工单位的劳动纠纷，
我们已跟该施工单位沟通，让施工单位要
尽快处理好此事，若双方协商不成，工人可
以申请劳动仲裁。

（张小玲 柯丽娟 整理）

▲在丰泽区刺桐南路东侧，一男子骑电动车违法行驶
在机动车道上，还有一女子骑电动三轮车逆行在机动车道，
完全无视交通法规。 （庄先生 摄）

◀鲤城区新华北路，一男子因电动车没电，脚踩着另外
一辆电动车助力，这种行为太危险了。 （网友“小鱼”摄）

【网友建议】◆扶持产业发展

盼出台电价优惠政策
网友建议：前些年，在德化等重要瓷

艺商品制造县域，曾有过一些电价政策
优惠，后面取消了。建议多出台一些电价
优惠政策，对重要生产基地进行扶持，尤
其是高低峰用电时段，进行更多的电价
优惠或减返。

国网泉州供电公司回复：电价优惠
政策是国家发展改革委统筹制定的，供
电公司只是电价执行者。目前陶瓷生产
用电可通过以下措施合理减少电费运营
成本：一是通过错峰用电降低电度电费，
可选择在谷时段（00:00—8:00）生产用电，
电价下调60%；二是积极参与电力直接交
易，购电电价由市场化竞价产生，企业可
参与春节短周期等交易，享受电力市场改
革红利；三是根据企业负荷生产需要，可
办理暂停、减容业务，也可以根据负荷特
点按季度灵活选择三种基本电费计费方
式（变压器容量、合约需量、实际需量）。具
体政策如需要详细了解，可通过电力网上
国网、营业网点等查阅咨询。

【网友咨询】◆在路边停车位停车

停车费为何被收双倍
网友咨询：路边停车位的公示牌上

写“30分钟至1小时收取3元，满1小时
后每30分钟收取2元”，可之前我停了4
个半小时，应该是17元，却被收费34元，
为何会是双倍收费？

泉州发展集团畅顺停车管理有限公
司回复：二类停车区域收费标准是首 30
分钟免费停放，30 分钟至 1 小时收取 3
元，满 1 小时后每 30 分钟收取 2 元。停放
4个半小时，按照收费标准应收取17元。
该网友遇到的情况是车辆占用了两个泊
位，因此触发两个地磁感应，产生了两个
计费，共计 34 元。建议大家日后停放时
尽量把车辆停放在一个完整的停车格
内，以免因触发多个地磁感应，导致多产
生费用。

◆开食品小作坊

需要办理什么手续

网友咨询：我打算在鲤城区开一家
食品小作坊，要办理什么手续？具体需要
提供哪些材料？去哪里办理？

鲤城区市场监督管理局回复：申请
食品小作坊登记证，提出登记申请应提
交下列材料：1.食品小作坊登记申请书；
2. 设备布局图和工艺流程图；3. 涵盖进
货查验、生产过程控制、人员健康管理、
不合格食品处置等管理要求的食品安全
管理制度的清单。委托他人代理的，还需
提交委托书及委托代理人的身份证明文
件。可登录福建省网上办事大厅下载相
关材料的电子材料，到鲤城区政务服务
中心二楼 8 号窗口办理。您还可拨打
0595-22255058进行具体咨询。

◆绿牌电动自行车

过户手续如何办理

网友咨询：晋江的绿牌电动自行车
想过户，除了带车辆行驶证，还要带什么
材料去车管所办理？费用大概多少？

晋江市交警大队回复：办理绿牌电
动自行车过户，除了携带车辆行驶证，新
旧车主还要将车辆开到车管所验车，验
车通过后就可以办理过户手续，费用大
约4元。


